



# 千代小だより

12月号 第9号  
令和7年11月28日



<http://www.kawachinagano.ed.jp/chiyoshou/>

朝一段と冷え込むようになり、紅葉が美しい季節となりました。千代田小学校の東門前には大きな銀杏の木があり、これから黄色く色づくところでしたが、大きく伸びて電線に届くようになったため、剪定をしました。葉がなくなった木を見ると一気に季節が冬になったように感じます。



12月に入ると、今年も残すところ1ヶ月です。昔から日本では12月を師走(しわす)と呼びます。師走とは、師(お寺のお坊さん)が経をあげるために忙しく走り回る姿から発生したという説が有名です。しかし、忙しく走り回るのは、お坊さんだけではありません。「大掃除」「お正月の準備」など、誰もが忙しくなるのがこの時期です。また、日暮れが早くなるのも、この時期です。そこで、ご家庭でも気をつけていただきたいのが「交通事故」です。ある新聞社の調査によると、一年を通して交通事故が最も多くなるのが10月から12月の間で、理由は、日が出ている時間も短くなるうえ、年末に向かって気温が下がるためだそうです。暗くなる前に家に帰るよう心がけたり、暗い中でも目立つように反射材を身につけたりして、事故防止に努めてください。

また、12月は2学期のまとめの時期です。来週からの個人懇談会では、2学期を振り返って、これまでの成果やこれからの目標について、担任と保護者の方でお話をしたり、お家の様子や気になることなどを聞きしたりします。ご家庭でもお子さまと2学期を振り返っていただき、ほめたり励ましたりしてあげてください。そして、家庭での時間の使い方についても話し合って、早寝早起き朝ごはんなどの基本的な生活習慣を整えたり、スマートフォンの使用やゲームをする際のルールなどを確かめたりしていただきますよう、ご協力を願いいたします。

# 11月のチヨスゴ（チヨダのスゴイとこ）

## ○美化キャンペーン（6年生と地区委員さん）

4グループに分かれて校区の掃除中の写真です。



溝や公園等いろんなところをきれいにしてくれました。



こんなにたくさんのゴミが集まりました。



## ○修学旅行（6年生）

名物ピレネー前で記念撮影をしています。



夜のレクリエーション、みんなで盛り上りました。



おいしいくて楽しい、お食事タイムです。



## ○音楽発表会（5年生）

5年生全員でリコーダーの演奏をしています。



各クラスが素敵な演奏を披露していました。



リハーサルも集中してがんばっていました。



代表委員の子どもたちが朝から募金活動をがんばっているところです！！

# 12月の予定

日	曜	主要行事	下校時刻	日	曜	主要行事	下校時刻
1	月	5限 出前授業《4年》【大阪ガス】	123年2:50 456年3:40	15	月	3限 車いす講話《5年》 6限 ぐんぐん《3年》⑬	123年2:50 456年3:40
2	火	234限 おはなしのとびら《6年》 13:30 B1グランプリ《5年》	1年 2:50 2~6年3:40	16	火	3~6限 車いす体験《5年》 13:30 学校保健委員会	1年 2:50 2~6年3:40
3	水	<通常6h> 6限 委員会活動(12月分) 6限 ぐんぐん《4年》⑥	1~5年2:50 6年 3:55	17	水	<通常6h> 23限 昔あそびの会《1年》 6限 クラブ活動④	123年2:50 456年3:55
4	木	<短縮4h> 個人懇談会①	全学年1:00	18	木		12年2:50 3~6年3:40
5	金	<短縮4h> 個人懇談会②	全学年1:00	19	金	5限 音楽会《6年》	12年2:50 3~6年3:40
6	土			20	土		
7	日			21	日		
8	月	<短縮4h> 個人懇談会③	全学年1:00	22	月	1~4限 おはなしのとびら《5年》	123年2:50 456年3:40
9	火	<短縮4h> 個人懇談会④	全学年1:00	23	火	2・3限 パナソニックオンライン電池 教室《3年》 5限 大掃除 2学期給食最終日	1年 2:50 2~6年3:40
10	水	地区児童会	全学年 2:30~2:50	24	水	<短縮3h> 2学期終業式	全学年11:30
11	木	<通常5h> 集団登校開始～17日(水) 5限 郷土歴史学習《3年》	全学年2:50				
12	金	PM 千代田中学校半日体験入学《6年》	12年2:50 3~6年3:40				
13	土						
14	日						

## 1月の主な予定

- |                   |                      |
|-------------------|----------------------|
| 8日 (木) 3学期始業式     | 28日 (水) 委員会活動 4年ぐんぐん |
| 15日まで集団登校         | 29日 (木) フリー参観 (2~5限) |
| 9日 (金) 給食開始       | マラソン大会 (135年)        |
| 19日 (月) 避難訓練 (地震) | 書写展                  |
| 20日 (火) わくわく遊び    | PTA 給食試食会            |
| 21日 (水) クラブ活動     | 31日 (土) 漢字検定 (希望者のみ) |

# 校長室だより

## 子どものためにしてあげたいことと働き方改革

学校でも働き方改革を進めなければならないと考えています。先生たちは子どものためにできるだけのことはしてあげたいという考え方で日々、教育活動をすすめてくれています。そこで悩ましい問題が起こってきます。放課後に起きた出来事でも問題解決に向けて聞き取りなどの話を聞くことになります。また保護者の方が午後6時以降に懇談を入れてほしいというお願いにも何とかしようとしてしまいます。しかし、働き方改革という視点で考えて、どちらも遠慮してもらうよう、校長として指示を出しています。**放課後に起きた出来事に関しては基本的には「保護者の責任」ということになります。**夜遅くの懇談や話し合いに関してもできるだけ**早めの時間に変更してもらうことになります。**また**SNSなどによるトラブルも基本的には保護者で対応してもらうことになりますが、「いじめ」となるとそういうわけにはいきません。**きちんと話をきいて、解消に向けて取り組んでいきます。ちなみに、地域の人とのトラブルや他校の子どもとのトラブルがあった時に、**警察に相談した方が良い場合は**そのように伝えることがあります。

先生の仕事は、授業をすることで学力をのばし、学校での生活指導をして上手に他者と関わることができるコミュニケーション能力を高めることです。そして多様な人の意見を聞きながら折り合いをつけていく民主的な人間に育てることです。そのためには先生たちに何を大切にして、何を優先させるかを考えて指導に当たるように話をしています。

11月24日は「和食の日」でした

本校には栄養士が在籍しています。その村田栄養士が各クラス、学年で「食育」を行っています。先日、一年生で「和菓子」についての授業を行いました。日本には季節によって様々なお菓子があること、そして、子どもたちに対して「長生きしてほしい」「大きく成長してほしい」という大人や社会の願いや思いがこめられていること、だから行事ごとに和菓子を食べる風習があることを教えました(子どもたちは千歳飴食べてみたいな~という感想が多かったのですが)。

私は現代の子どもたちの生きづらさやしんどさの原因の一つに「食」があるのではと思っています。洋食が中心になって小麦や乳製品を多く摂取するようになってきています。そのことが心や体の成長に影響があるのではないかという考え方です。欧米では日本食の価値が高まっているそうで、ユネスコの無形文化遺産に「和食」が登録されたそうです。

何人かの精神科医が治療の一つに「食」を挙げています。また欧米でも無農薬や有機野菜などのオーガニック食材を使った食事に変えたところ、子どもたちの心が元気になっていったという話も聞いたことがあります。「食」について、一度見直してみてはいかがでしょうか。